



# La educación no entiende de edad

El salón de plenos del Ayuntamiento acoge hoy la inauguración oficial del nuevo curso de la Universidad de la Experiencia ● El plazo de inscripción seguirá abierto hasta el día 31

**E. S. Domínguez**

El ser humano siempre ha sentido la necesidad irrefrenable de preservar el conocimiento que ha atesorado a lo largo del tiempo. El deseo de aprender es la manivela que acciona el motor de la evolución y la modernidad en las sociedades; incluso en los momentos más aciagos de nuestra existencia, como cuando el ejército del Tercer Reich se encontraba a las puertas de París, los franceses priorizaron la defensa de la cultura y el conocimiento ocultando las obras que decoraban las paredes del Louvre. La Universidad de la Experiencia, que realiza la inauguración oficial del nuevo curso hoy en el Ayuntamiento a las 17:30 horas, forma parte de esa tendencia universal que pugna por conservar y propagar el conocimiento.

La sede de Toro forma parte del programa interuniversitario de la experiencia del que participan todos los centros de estudios superiores de Castilla y León. Depende de la universidad de Salamanca y lleva implantado en la ciudad desde hace 14 años. El organismo se encuentra subvencionado por instituciones públicas que permiten que la matrícula de los alumnos se fije en 53 euros al año. En palabras de la coordinadora del programa local, María Diéguez, «la Universidad de la Experiencia está orientada al crecimiento personal de los mayores y la formación a lo largo de toda su vida».

El curso del municipio zamorano cuenta con una media de 70 alumnos repartidos en una horquilla de edad entre los 50 y más de 90. En total, se imparten 6 asignaturas divididas en tres trimestres que se completan con asignaturas complementarias de una o dos sesiones que se adaptan a la realidad que nos rodea. Las clases tienen lugar en el salón de actor de la residencia Virgen del Canto en Santa Catalina de martes a jueves y el plazo para inscribirse, que se puede hacer en el mismo centro, finaliza el 31 de octubre. Educación y comunicación, Música – impartida por Luis Pedraza-, Neurociencia, Psicología, Biología y Prevención en cuidados sanitarios son el plantel de disciplinas que compone el curso escolar en Toro. Según indica la coordinadora local «se pretende combinar diferentes materias para favorecer el empoderamiento personal de los alumnos».

La Universidad de la Experiencia pretende facilitar el acercamiento de las personas mayores a la cultura y la ciencia, como un vehículo de conocimiento para que los más veteranos de nuestra sociedad consigan ampliar su



Los alumnos durante una clase. | Foto M.D.



Las materias se imparten en la residencia Virgen del Canto. | Foto M.D.

radio cultural y se fomente las relaciones entre los miembros. Este último punto, el de la socialización, es fundamental, pues llegados a cierta edad muchos se encuentran viudos o solteros y «no tienen acceso a la comunicación de forma tan habitual».

Una de las cuestiones más positivas, y que más caracterizan durante el año, según puntualiza María Diéguez. Muchos de los estudiantes no tuvieron la oportunidad de acudir al colegio, o no tanto como les hubiera gustado, y esto repercute en su forma de en-

carar las clases en el órgano educativo. «La ausencia de educación durante su infancia hace que valoren mucho más el aprendizaje que el alumnado joven», afirma Diéguez. En consecuencia, ser alumnos de pleno derecho de la universidad de Salamanca y graduarse tras tres años en la institución hace que su predisposición para con los profesores y los nuevos conocimientos siempre sea muy proactivo, «les hace mucha ilusión acudir a la graduación en el paraninfo de la universidad de Salamanca», asevera la coordinadora del programa.

Otro de los rasgos que caracterizan a estos estudiantes es su

**El curso académico contará con seis asignaturas repartidas en tres trimestres**

**La institución está orientada al crecimiento personal de los mayores**

**La disciplina docente contará con un seminario sobre la figura de María de Molina**

que dirigen la institución. «Queremos que vayan adquiriendo los conocimientos según sus capacidades, sin agobiarles». Los profesores son el principal arma de trabajo dentro de la sede toresana, su capacidad para adaptar los temas a los diferentes grupos es fundamental a la hora de deshacer miedos y acercar cualquier materia al veterano público. No obstante, Diéguez define al alumnado toresano como «muy abierto» y con predilección por las asignaturas relacionadas con las ciencias.

Pero no solo los mayores de Toro son los que aprenden, sino que se establece una relación de conocimiento recíproco. La coordinadora del programa en el municipio zamorano asevera que «muchas veces aprendemos más de ellos que ellos de nosotros». Y es que la experiencia siempre es un grado y la capacidad de transmitir valores que tienen los alumnos es infinita. No en vano estos centros educativos es una mezcla intergeneracional entre estudiantes y docentes. Algunos compañeros se sacan varias décadas entre sí y en el caso de los profesores se puede llegar hasta el medio siglo de diferencia.

La relación entre alumnos y profesores, la mezcla de ideas, el diálogo y el debate son objetivos fundamentales en la sede toresana y en todo el organismo. Con este fin, además de las clásicas actividades extraescolares, como la cena de Navidad y eventos de fin de curso, este año se va a promover el intercambio entre las sedes zamoranas (la capital, Toro y Benavente) para que los estudiantes se enriquezcan con el intercambio de experiencias.

enorme respeto por el profesorado y su gran interés por conocer los nuevos trabajos y avances en el conocimiento. Los toresanos que acuden a estos cursos suelen incluso quedarse con ganas de más y piden más información, especialmente, sobre la ciudad y la historia de su tierra. «Este año hemos bautizado al aula de trabajo con el nombre de María de Molina a petición de los alumnos y organizaremos un seminario sobre esta figura de la historia de Toro», adelanta María Diéguez.

Los sistemas evaluativos, como exámenes y trabajos, no es la forma elegida por los docentes